
                      A SAMTOULOU...KORKA pose devant la case santé 
 
 Korka arbore un large sourire : c’est elle qui a bénéficié d’une formation d’aide soignante 
 à l’hôpital de SEDHIOU et qui, à l’issue du stage qu’elle effectue actuellement au centre  
de santé à DIANA MALARY, espère être affectée dans son village de Samtoulou et  
inaugurer la case santé ... 
Désormais il n’y manque plus que l’équipement : table d’auscultation,  panneaux  
solaires destinés à l’alimentation d’un réfrigérateur servant à tenir au frais des lots de  
vaccins et médicaments dont la case santé devrait être dotée par le major – infirmier  
du secteur... 
C’est Mission Air qui est chargée d’acheminer ce précieux matériel et aux dernières  
nouvelles le conteneur à destination de DAKAR est sur le point de prendre 
la mer...ENFIN !!! 

 
 

ULYSSE … LE RETOUR !!! 
 
Souvenez vous d’Ulysse, la mascotte de l’école ST SYMPHORIEN, qui avait fait 
un beau voyage… Elle vous avait présenté ses meilleurs vœux, entourée de 
plusieurs élèves de l’école de SAMTOULOU !!! 
Et bien, la voici de retour ...Les enfant sont ravis de retrouver leur mascotte, 
et très curieux de découvrir les images qu’Ulysse a  
rapportées de son voyage, et qui leur parlent de la vie quotidienne au village 
de SAMTOULOU !!!  
Connue des enfants de SAMTOULOU, connue des enfants de l’école   
ST SYMPHORIEN, la mascotte Ulysse continuera à créer «  du lien, et de  
l’ouverture »...   

 
 
« Bravo. Quels que soient les projets politiques pour l’éducation,  
de droite, de gauche, ou du centre, l’école ne se transformera  
vraiment que par ses influences extérieures. Que les enfants 
s’ouvrent aux autres et au Monde, ne voient plus midi à leur porte, 
et le Monde sera sauvé comme le pensait Nougaro » 
Bien cordialement à l’équipe.            
                                                 G. Albert  Inspecteur E.N LANGON  
 
                                                              Ulysse de retour à l’école de Saint Symphorien 

 
POUR LA PREMIERE « MENSUELLE », CE FUT UNE PREMIERE !!! 

 

 
Un jeudi pas comme les autres… Le jeudi 26 janvier ? Beaucoup d'animation, le 
matin à partir de 10h! ...encore du rangement ??? 
Il faut dire que cette épidémie de rangement, genre déstockage, a commencé un 
certain lundi de folie : le lundi 23 janvier. 
Le jeudi 26, on y voyait plus clair... 
Heureusement, car c'était le jour de la réunion mensuelle et qui dit "mensuelle" 
dit qu'il faut de la place sur la table rouge !!! 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Danieba et Aminata qui nous ont régalés !!!. Merci à toutes deux pour le poulet Yassa !!! 
 

Elle n'était pas rouge mais toute décorée et méconnaissable. 
C'était fête! Dianéba et Aminata, de fidèles et sympathiques adhérentes avaient 
confectionné le "poulet yassa", c'est le plat national du Sénégal. 
Après la réunion proprement dite, les grosses marmites sont arrivées pour le  
repas pris à la bonne franquette, le tout un peu arrosé comme il se doit et suivi 
de quelques douceurs dont la fameuse tarte aux pommes d'Alain G. 
 Il faut croire que Mécanique sans frontières voulait fêter quelque chose!  
Le succès du déstockage peut-être??? 
Non , en fait, il avait été prévu de mettre à contribution les compétences de nos 
2 amies sénégalaises pour faire respirer, à ceux qui ne sont pas partis en mission 
en Casamance, l'air du pays !!!     
                                                                                                     Gisèle Le Botlan. 
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PROCHAINES REUNIONS  
 

▲ Jeudi 23 février 2012 
à 19h00 

 

▲ Jeudi 22 mars 2012 

à 19h00 
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���� 7 Avenue Labarde 
33300 Bordeaux Bacalan 

France 
� 05 56 39 67 30 

Mail : mecasf33@gmail.com 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Le Blog 
 

www.mecasf.wordpress.com 
 

▲ Lecture du Petit à Petit sur le blog 

▲ (voir article) 

Avec  l’aide de ses adhérents, ses bénévoles et : 
Charrier Gravure, le Château Les Cardinaux, le Château de Mons La Graveyre, les Copieurs Minolta et l’Étude Yaigre, le Conseil 
Général de la Gironde, la ville de Bordeaux et le Conseil Régional d’Aquitaine. 

           CARNET ROSE 
C’est avec beaucoup d’émotion et 
de plaisir que nous avons appris la 
naissance de MAXIME…                
Qui est MAXIME? 
Il est né le vendredi 25 Novembre 
2011…. 
Il est le petit frère de Matias et de 
Martin… 
Il est le fils d’Annette et Henri… Il n’est autre que … 
…le dernier petit fils de PHILIPPE PUYO 
le très estimé et regretté PRESIDENT FONDATEUR de  
Mécanique sans frontières… 
 
Nous adressons toutes nos félicitations à Annette et Henri 
PUYO, ses heureux parents !  

LECTURE DU PETIT A PETIT SUR LE BLOG 
Merci à tous les adhérents de MSF qui ont déjà répondu 
à notre questionnaire concernant la lecture du « Petit à 
Petit » sur notre blog, et ont envoyé aussi leur adresse 
électronique. 
Pour les autres, il n’est pas encore trop tard pour nous 
faire parvenir votre avis sur ce sujet, avec une réponse 
par courrier postal, ou sur le blog, ou par un mail à  
l’adresse ci-dessous : mecasf33@gmail.com 
 
                                Christian Loubot, secrétaire-adjoint. 



“LES PETITS RAPPORTEURS” de la réunion mensuelle du 26 Janvier 2012 
                                                                           
                                                                          Le Président souhaite la bonne année à tout le monde. 
                                                                          1) Il  nous fait part des diverses Invitations  parvenues à MKSF  
                                                                         (Palabres sénégalaises à Lormont le 11 février à 15h. Rencontre du  Radsi à la  
                                                                          Médiathèque de Talence, le 1er février à 18h30. Partager l’eau à Pessac. 
                                                                          Il  nous transmet les vœux de Mr DORTHE, conseiller général. 
                                                                          2) Inspection des impôts : 
                                                                          L’inspecteur a répondu très favorablement à notre demande d’exonération de la T.V.A  
                                                                          sur le matériel solaire envoyé à Samtoulou au Sénégal. Environ 900€ devraient revenir  
                                                                          à MKSF. 
                                                                         Il nous a donné la liste des pays concernés par le défraiement des frais de mission :  
                                                                         Bénin, Sénégal, Togo. Le Cameroun, Maroc n’en font pas partie. 
                                                                         3) Réflexion sur la réorganisation de la boutique, du coin atelier et de la réserve . 
                                                                         On a commencé par faire le bilan des ventes du magasin en vue d’une éventuelle  
                                                                         réorientation : 50% provient de la vente de vêtements, 40% des produits  
                                                                         informatiques et 10% revient de la vente des livres et bibelots. 
                                                                         Comme le rangement et le nettoyage des locaux a commencé, le Président remercie  
                                                                         tous les participants. Il faudra affiner le travail sur une journée de la semaine suivante. 
  Emploi aidé de la boutique :   Patrice Hénonin nous quittant en avril 2012, le Président nous demande de réfléchir à son  
  remplacement. 
  4) Point sur les missions : 
  a) Sénégal : il faut finir la case-santé et installer les panneaux solaires. Ceux-ci sont encore à Mission-air, Daniel  Baussonie 
  n’interviendra peut-être pas en Mars mais plus tard. 
   B) Santhia Candhiou est le village  de madame Diamanka au Sénégal.  
  Elle est une adhérente active de MKSF et souhaite que l’on intervienne  
  dans son village pour construire un four à pain. A.Cendrez  fera une  
  mission d’identification. Le CEID sera questionné sur sa disponibilité  
  pour y aller. 
  c) Cameroun : 
  BAHAM : Suite au rapport décevant d’Alain G. et Gérard B sur le  
  fonctionnement et l’activité du Centre de ressources  Philippe   Puyo,  
  force est de constater que le centre ne marche pas comme il faudrait.  
  Cependant Benoit Nono qui a déjà obtenu une   subvention de l’état  
  camerounais pour projet d’élevage de poulets de chair, demande à  
  MKSF de l’aider. MKSF, s’emploie à  lui chercher des partenaires.  
  M. Cendrez a déjà cherché des contacts auprès du Conseil Régional. MKSF suivra  attentivement l’évolution du Centre pour  
  voir s’il y a lieu de l’aider dans ses projets. 
  BAMENA : Daniel a ouvert son épicerie solidaire et a embauché un vendeur rémunéré 10 000 CFA par mois. Il voudrait finir la  
  construction de son four et sollicite 1500€ de MKSF. Le conseil d’administration décidera. 
  d) Bénin : 
  Nous sommes en attente des certificats de propriété du terrain. Suite à quoi un accord de partenariat sera signé en bonne et  
  due forme. En vue des futurs travaux, Alain G. est entrain d’évaluer la quantité de matériaux et d’équipements nécessaires   
  afin d’établir un budget prévisionnel. 
  Village de Péssekou : l’association Bénin-71(Anne-Marie Houillon) est à Péssekou et s’occupe de soutien scolaire, installera en  
  2013 3 toilettes dans le village. Le logement des instituteurs  est en construction (financé par MKSF), le second instituteur  
  sera-t-il nommé ? 
  e) Togo : 
  Candide fait lecture d’une lettre dans laquelle il explique son mécontentement au sujet du dernier envoi de matériel  au Togo 
   par Mission-Air, le C.A de MKSF ayant refusé de régler  le supplément de m3 demandé. 
   Projet au Togo : le lycée Beau de Rochas souhaite envoyer des élèves formés en mécanique auto, option poids lourds, dans un  
  Centre de formation technique. Candide a proposé un centre à Lomé et a rencontré le professeur. 
  5) Recyclage des vêtements non utilisables en boutique : 
   L’association LE RELAIS a assuré l’enlèvement d’un nombre important de sacs de vêtements et nous a mis en contact avec  
  l’ association  « La tresse » ( Textile Recyclage Economie Sociale  Solidaire Environnement) qui ramassera nos sacs, si  
  convention. 
  La soirée se clôt sur le délicieux poulet yassa que Madame Diamanka a soigneusement préparé avec sa cousine. 
                                                                                                                                       

                                                                                                                                      Les rapporteurs : Patrick Beaulieu, Gisèle Le Botlan. 
    

CAMEROUN : VISITE AU CENTRE DE RESSOURCES Philippe PUYO à BAHAM 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                      Alain et Gérard sur le tracteur 

 
Les matériels sont là. Le tracteur a peu servi, le brabant a fait l’objet d’opérations de montage effectuées par Alain et Gérard  
afin de le rendre opérationnel, disque, tracteur et semoir méritent un petit entretien bien qu’ayant peu servi.  
Nous ne pouvons que déplorer cette situation et nous attendons de la part de Benoît un sursaut, des initiatives, qui lui 
permettront de donner à cet outil toute son efficacité et sa rentabilité au bénéfice des populations. Nous comptons sur lui  
pour donner plus d’éclat et de rayonnement à notre association  
Toutefois, Benoît Nono n’est pas resté inactif, et a cherché et obtenu un financement du Ministère de l’agriculture du  
Cameroun  pour réaliser  la construction d’un poulailler évalué à cinq millions de francs CFA en deux versements.  Les travaux 
ont débuté sur la parcelle du Centre de Ressources. Ce poulailler comprendra une salle d’élevage de 125m², une poussinière  
de 65m² et un magasin de 30m². Il permettra d’élever 9000 poulets/an en 6 bandes de 1500 sujets. 
Nous le félicitons pour cette  première étape de son projet. 
Pour ce qui concerne ce projet d’élevage nous ne sommes pas en possession de l’étude de faisabilité de ce projet, dans sa  
globalité. 
Ce projet ne nous laisse pas insensibles, mais afin que le Conseil d’administration puisse  se prononcer sur  une éventuelle  
participation financière,  nous lui recommandons de nous transmettre le descriptif et l’analyse de faisabilité de son nouveau 
projet dont l’objectif est l’élevage de 9000 poulets par an. (Achat des poussins, nourriture, gestion et commercialisation...) 
                                                                                                                                                                                                       André C 

 

SÉNÉGAL : FIN DE MISSION POUR LE CEID 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
           Les villageois et les membres du CEID  

                       devant la case santé 

Présents : 
 
André&Micheline Cendrez, Gérard 
Bellanger, Christian Javanaud,   
Patrick Beaulieu, Alain Charrier,  
Jean Thierry Laloues,  Alain  
Guillouard, Pierre Heugas, Christiane 
Barrague, Christian Loubot, Gisele le 
Botlan, Sylvie Condon (CEID), Jean 
Paul Royon, Daniel Nanagassa, 
Candide Gnansounnou, Mme&Mr 
Diamanka, Aminata Faye 
 
Sympathisants :  
 
Jeanne Vérité, Cédric Fontaine (CEID) 

Le Centre de Ressources « Philippe Puyo » aménagé et équipé, 
voilà quelques années, est placé sous l’autorité de Benoît Nono, 
ingénieur agronome. Les nouvelles en provenance du Centre se 
faisaient rares et ce silence devenait inquiétant quant aux  
initiatives et activités que nous en attendions. 
Le Centre, à vocation agricole, est équipé d’un tracteur, semoir, 
disques de labour et brabant. Il dispose d’abris pour les engins, 
et d’une salle de cours aménagée avec matériels audiovisuels et 
coin bibliothèque. 
Afin de connaître avec précision la situation du Centre, deux 
techniciens, Alain et Gérard se sont rendus sur les lieux pour  
établir une évaluation des activités et un diagnostic technique 
des matériels. 

Devant la case santé dont on peut  
admirer les murs blanchis avec  
application, pose l’équipe du CEID  
entourée par les villageois ayant  
participé au chantier ! A droite, on  
reconnaît SARA SEYDI, Président de  
PINDI Bordeaux. 
A gauche de la porte, on remarque les 
logos associés de MECASF et CEID…  
auxquels on a ajouté le nom de  
l’association villageoise PINDI. 


